

CANADIAN  
PSYCHOLOGICAL  
ASSOCIATION



SOCIÉTÉ  
CANADIENNE  
DE PSYCHOLOGIE

Aux membres de la SCP,

En novembre 2003, la Société canadienne de psychologie a donné son appui à la campagne menée par le groupe Canadiens et Canadiennes pour le droit égal au mariage qui milite en faveur d'une législation qui permettrait, partout au Canada, le mariage civil entre partenaires de même sexe.

Depuis longtemps, la SCP préconise l'égalité entre les personnes sans égard à l'orientation sexuelle, car elle sait qu'une telle égalité améliorera la vie des gens. En 1982, la SCP s'est prononcée en faveur du principe voulant qu'aucune discrimination fondée sur l'orientation sexuelle ne soit pratiquée dans toute activité d'enseignement auprès des étudiants diplômés. En 1984, la SCP s'est dotée d'une politique énonçant qu'il est contraire à l'éthique d'utiliser les connaissances actuelles ou de faire un mauvais usage de celles-ci dans le but de laisser entendre qu'il existe des preuves scientifiques justifiant la discrimination fondée sur l'orientation sexuelle. En 1996, la SCP a adopté une politique visant à combattre les préjugés, la partialité et la discrimination fondée sur l'orientation sexuelle dans quelque domaine que ce soit. Nous considérons notre soutien au droit égal au mariage civil comme un prolongement naturel de ces politiques.

Certains opposants au droit égal au mariage font valoir que celui-ci serait mauvais pour les enfants car les couples de même sexe sont de mauvais parents. Les travaux de recherche en psychologie effectués auprès de couples gais et lesbiens qui élèvent des enfants indiquent qu'il n'existe, fondamentalement, aucune différence dans le développement psychosocial, de l'identité sexuelle ou de l'orientation sexuelle entre les enfants de parents gais ou lesbiens et les enfants de parents hétérosexuels. Nous croyons que tous les enfants méritent de se sentir acceptés dans la société et de savoir leur famille reconnue : les enfants de couples de même sexe n'y font pas exception.

En outre, nous appuyons le droit égal au mariage car cela aidera à affaiblir le stigmate de l'homosexualité. Le droit égal au mariage réduira le stress psychologique et aidera à diminuer le taux de suicide alarmant que l'on observe chez les adolescents non hétérosexuels en comparaison des adolescents hétérosexuels.

La situation politique actuelle est incertaine. Les opposants au mariage entre partenaires de même sexe ont réussi à se mobiliser pour faire front à la législation. Plusieurs députés craignent que cette question ne leur fasse perdre des voix. Paul Martin a fait marche arrière devant l'appui sans équivoque du gouvernement Chrétien au droit égal au mariage. Il affirme être en faveur du principe d'égalité, mais il souhaite que se tienne un débat sur d'autres options possibles et viables. La législation proposée sera soumise au vote libre, ce qui signifie que la majorité des députés devra être convaincue que le droit égal au mariage est la décision à prendre. Pour que soit adoptée la législation en matière de droit égal au mariage, les partisans devront prendre une place importante dans le débat.

Nous reconnaissons que toute cette question suscite la controverse et que les membres de la SCP, tout comme les Canadiens en général, partagent des opinions diverses sur

le sujet. Nous vous remercions de l'examen réfléchi que vous accorderez à cette importante question.

Patrick O'Neill, Président  
Société canadienne de psychologie

Laurie Arron  
Canadiens et Canadiennes pour le  
droit égal au mariage



**BOB GALLAGHER**  
National Coordinator

**LAURIE ARRON**  
Political Coordinator

**CICELY MCWILLIAM**  
Outreach Coordinator

[www.equal-marriage.ca](http://www.equal-marriage.ca)  
[www.mariageegal.ca](http://www.mariageegal.ca)

---

## Comment les membres de la SCP peuvent appuyer le droit égal au mariage

---

*« En appuyant la diversité des familles qui créent un milieu sécuritaire favorisant le soutien, la croissance et le développement de tous ses membres, le tissu social de la communauté se trouve renforcé et non pas diminué. »*

*Lois Wilson, anciennement Modératrice de l'Église Unie du Canada et partenaire des Canadiens et Canadiennes pour le droit égal au mariage*

### **Communiquez avec votre député**

- Envoyez un courriel à votre député et à Paul Martin en vous rendant à l'adresse [http://www.mariageegal.ca/index\\_f.php](http://www.mariageegal.ca/index_f.php). Nous identifierons automatiquement votre député. Vous pouvez écrire votre propre message ou choisir parmi plusieurs messages préfabriqués.
- Les appels téléphoniques sont plus efficaces que les courriels ou même les lettres. Vous pouvez repérer votre député ainsi que ses coordonnées en vous rendant à l'adresse [www.egale.ca](http://www.egale.ca); il vous suffira de cliquer sur l'hyperlien « Identifier votre député » qui se trouve dans la section « Ressources sur le mariage ».
- Rencontrez votre député en personne. Tous les députés disposent de « jours de la circonscription » pendant lesquels ils peuvent vous rencontrer. Lorsque vous téléphonerez pour exprimer votre appui, cherchez à obtenir un rendez-vous avec votre député. C'est le moyen le plus efficace de manifester votre appui.

### **Demandez à votre famille, vos amis et vos collègues de travail de communiquer avec leur député**

- Un moyen facile de demander l'appui de vos proches consiste à passer vous-même par le site Web [http://www.mariageegal.ca/index\\_f.php](http://www.mariageegal.ca/index_f.php). Vous n'aurez qu'à inscrire leur adresse de courriel. Comme le système ne conserve pas les adresses électroniques, la confidentialité des expéditeurs est protégée.

### **Faites un don à Canadiens et Canadiennes pour le droit égal au mariage (CCDEM)**

- L'argent joue un grand rôle dans la réussite d'une campagne et nos opposants disposent d'énormément plus de ressources que nous. Vous pouvez aisément faire un don en ligne par le biais

du site Web [http://www.mariageegal.ca/index\\_f.php](http://www.mariageegal.ca/index_f.php) ou encore, vous pouvez envoyer un chèque à notre bureau de Toronto.

### ***Communiquez avec votre section locale de Canadiens et Canadiennes pour le droit égal au mariage***

- Les sections locales de CCDEM distribuent des fiches d'information, des dépliants sur le droit égal au mariage et d'autres renseignements utiles.
- Les sections locales de CCDEM communiquent par téléphone avec des partisans de l'égalité reconnus pour les inviter à participer à la cause. Elles planifient des activités, communiquent avec les médias locaux et distribuent de la documentation sur le droit égal au mariage. Les sections locales sont toutes menées par des bénévoles qui ont grand besoin de votre aide!

**Renseignements** : prière de communiquer avec Cicely McWilliam à [cicely@equal-marriage.ca](mailto:cicely@equal-marriage.ca).